

Besuch der Ausstellung „Fingerzeiger“

(Von Barbara Kofler und Jasmin Auer 3c)

Am 9.(und 16.) Oktober 2017 durfte unsere Klasse 3c (bzw. 3B) im Zuge des Kunstunterrichtes das Stadtmuseum Bruneck zwecks einer Karikaturenausstellung besuchen. Nachdem wir beim Museum angekommen waren und kurz unsere Pause verzehrt hatten, wurden wir herzlich von unserer Führerleiterin Frau Iris begrüßt und in die vielfältige Welt der Karikaturen begleitet. In der Ausstellung gab es insgesamt ca. 120 Werke von etwa 30 verschiedenen Künstlern aus dem Zeitraum von 1838- 2015 zu sehen.

Wir bekamen viele Einsichten in verschiedene Karikatur Gattungen, von der Kritik an Gesellschaft und Politik bis hin zur komisch-humoristischen Darstellung berühmter Persönlichkeiten – gedacht zur reinen Unterhaltung des Betrachters. Unsere Klasse durfte auch einige Meinungen äußern und hierfür wurden uns viele spannende Fragen gestellt... Überraschend fanden wir vieles,

zum Beispiel, dass es so verschiedene Auslegungen und Deutungen für eine Bildbetrachtung geben kann, oder dass in diesem Falle alle Karikaturen von Männern gemacht worden sind(etwa von Alexander Pock, Wilhelm Schulz, Paul Flora,...) – außer einer einzigen Grafik, welche von einer gewissen Mathilde Ade um 1899 angefertigt wurde.

Leider konnten wir nicht viele Werke analysieren, da uns die Zeit davongelaufen ist, doch es hat uns trotzdem großen Spaß gemacht. Bedanken möchten wir uns herzlich beim Karikaturesammler Michael Seeber aus Sterzing, welcher dem Museum diese tollen Karikaturen als Leihgabe zur Verfügung gestellt hat. Ebenso beim Kurator (= Ausstellungsmacher) Herrn Hans Haider, sowie bei der Ausstellungsführerin. Sie haben uns einen interessanten, informationsreichen, aber auch humorig- spaßigen Vormittag bereitet.



Mathilde Ade (1877- 1953)

Zwei Frauen im Gespräch 1899